



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.474

Precio: 70 céntimos

Lunes 21 de julio de 1952

La Convención demócrata yanqui

Kefauver va a la cabeza como candidato

CHICAGO.—El Comité Nacional Demócrata se ha pronunciado a favor de que tengan asiento en la Convención las delegaciones de Misisipi y Tejas, que, con arreglo a la «regla de unidad» darán sus votos en la primera votación al senador Russell. La propia Convención, cuyas sesiones comenzarán hoy puede revocar este acuerdo.

Según los últimos cálculos de la agencia United Press, la situación de los aspirantes a la candidatura presidencial demócrata es la siguiente, Kefauver, 271 votos; Russell, 214; Harriman, 118; Stevenson, 52; Kerr, 47; Williams, 40; Dever, 36; Burkley, 27; Humphrey, 26; Mc Mahon, 16; Fullbright, 22; Truman, 20; varios, 6; y sin comprometer, 325.

Propuesta de Dissalle

TOLEDO (EE. UU.).—El ex estabilizador de precios Michael Dissalle ha confirmado que se le han hecho proposiciones para que acepte el nombramiento de candidato vicepresidencial si el Presidente Truman se decidiese a presentarse de nuevo a las elecciones de noviembre.—EFE.

El candidato del «plan X»

HOLLYWOOD.—Carrol Shaw técnico en reparaciones de aparatos de televisión, ha salido para

Chicago, donde tratará de ser nombrado candidato presidencial por el partido demócrata. Shaw proyecta ofrecer como programa un «plan X» para atraerse los votos del país. Dicho plan propugna que se declare sin valor todo el dinero, que todo el mundo trabaje para el Gobierno y que se pague a cada uno por ese trabajo, 200 dólares semanales, mas 10 por los parientes a su cargo. Esta cantidad debería gastarse obligatoriamente en el período de treinta días.—EFE.

La dimisión de Eisenhower aceptada

WASHINGTON.—El secretario del Ejército, Frank Pace, ha anunciado el domingo oficialmente la aceptación de la dimisión de Eisenhower como general del Ejército, y al mismo tiempo ha dado a la publicidad la carta en que el general la solicitaba. Pace alaba a Eisenhower en la carta de aceptación. Dicha carta dice al final: «Ha demostrado usted la más alta devoción a la causa de la libertad y siempre ha tenido una aptitud inspirada durante los diversos destinos militares en los que ha servido. Por ello, al abandonar, tenga la seguridad de que le acompaña no sólo la gratitud del Ejército, sino también la de todo el mundo libre.—EFE.

El tiempo en España

Es probable un calor persistente y monótono.—Los labradores castellanos realizan la siega con gran rapidez.

Notable descenso en los embalses

Por «METEOR».

MADRID.—Y, efectivamente, refrescó un poquito al mediar la pasada semana. Ligero fué el descenso de temperatura, pero algo nos consoló del calor pasado. Y ese breve consuelo nos debe servir de aliento para soportar durante los días próximos un calor persistente y monótono, que es probable que nos agobie hasta la primera semana de agosto. La verdad es que el ardoroso apóstol Santiago nos suele caldear en firme y que en su fiesta nos enardecemos los españoles.

Sin embargo, los máximos termométricos del verano no siempre son a fines de julio, especialmente cuando ya hemos pasado uno a principios de mes. Y éste ha sido el caso del año actual, con aquel viernes, día 11, en que llegamos en Madrid a los 36,6 grados centígrados, y en Badajoz, a los 43. Por lo cual es de esperar que el otro máximo—pues casi siempre hay dos—se presente allá por San Lorenzo (10 de agosto), poco antes o poco después.

(Continúa en 3.ª página)

Tres heridos graves al arrollar un tren a un camión

TALavera DE LA REINA.—Una máquina que realizaba maniobras arrolló a mediodía, en el paso a nivel de la línea del Oeste denominado «Barrago», en la carretera general de Extremadura y proximidades de esta ciudad, al camión matrícula MU-8846, que se dirigía a Talavera. Resultaron heridos tres ocu-

pantes: Cipriano Aceituno Martín, de diecinueve años de edad; Apolinar Miguel Sánchez, de cuarenta, ambos graves, y el conductor Florentino Muñoz Corregidor, de veinticuatro años, leve. El camión quedó destruido.

Este vehículo es el que hace algunas semanas arrolló en una calle de esta ciudad a un sobrino de su propietario, que falleció recientemente a consecuencia de las heridas que entonces sufrió.—(Cifra).

Siete peniques más de carne a los ingleses

Se les aumentará la ración a causa de la buena matanza

LONDRES.—El «Sunday Chronicle» de hoy predice que la ración de carne va a ser aumentada dentro de las próximas semanas a un chelín y once peniques, a consecuencia, según el citado periódico, de la matanza del ganado nacional. La ración actual es de un chelín cuatro peniques.—EFE.

Ya no hay secretos en la estratosfera

WASHINGTON.—Las fuerzas aéreas informan que han logrado controlar la altitud de los globos investigadores de la estratosfera. Los globos pueden ser mantenidos durante tres días en alturas de 50.000 a 100.000 pies. Llevan equipo para estudiar las temperaturas, velocidad del viento y la presión atmosférica en las capas superiores de la atmósfera. El equipo se desprende con paracaídas cuando los globos inician el descenso.—EFE.

Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación

Máxima, 24,5.
Mínima, 11,8

parroquiano que deseaba comprobar por el olor si estaba fresca.—EFE.

El Día de la Reparación

De once a siete de la tarde se turnaron los fieles ante el Santísimo en la Catedral

Impetrar del Señor docilidad en las almas a las normas de la Iglesia. Desagraviar por tantísimos pecados y escándalos de inmoralidad y lascivia. Despertar en los fieles todos, padres y madres de familia, autoridades y directores de centros juveniles o de empresas moralizadoras, culturales o recreativas, y los jóvenes mismos de ambos sexos, la conciencia de su responsabilidad ante la creciente corrupción de costumbres públicas y privadas. He aquí, sumariamente, los principales fines de la Cruzada de la Pureza, que se inició en los primeros días del mes de mayo próximo pasado y he aquí, por tanto, los objetivos marcados a la institución del «Día de la Reparación», continuación veraniega de la misma. Tuvo lugar el domingo 20 de julio. Sus actos se realizaron felizmente, a tenor del siguiente programa: Se comenzó con el Rosario de la Aurora, que salió de la Catedral, presidido por la Virgen de la Caridad y en el que con varios capitulares y sacerdotes figuró nuestro Excmo. Prelado. Terminó en el mismo templo catedralicio, donde ofició la Santa Misa de Comunión el señor Obispo. A las once de la mañana se expuso; también en la Catedral, solemnemente a S. D. M. y hasta las siete de la tarde se turnaron en la vela al Señor con el Excelentísimo Cabildo Catedral, que llenó todos los turnos, nutridos grupos de fieles de las distintas demarcaciones parroquiales de la capital. A las siete de la tarde y con gran concurrencia de fieles, se celebró solemnísima hora santa, con rosario y exhortación pastoral del Excmo. Prelado sobre el alcance del acto, en consonancia con las consignas y anhelos de la Sede Apostólica, que pide oraciones, desagravios e incansable celo hasta lograr extirpar, si posible fuera, la horrible peste de lascivia que lo invade todo. A continuación, se rezó un acto de desagravios, dando la Bendición con el Santísimo Su Excelencia Reverendísima revestido de Pontifical.

Sala de lectura «Orbi»

A continuación de la hora santa en la Iglesia Catedral, tuvo lugar la apertura oficial de la Sala de lectura «Orbi». Se dignó presidirla también nuestro amadísimo Prelado.

Se inició el acto con unas palabras del M. I. señor don Mariano Taberna. Explicó la importancia de la lectura y orientación bibliográfica en nuestros días. Historió la creación de esta Sala, que es fruto de aportaciones generosas e incondicionales de los Colegios femeninos de esta ciudad. La Inmaculada Concepción, El Internado Teresiano y el de La Milagrosa. Merece destacarse igualmente la estimabilísima cooperación de la Sección Femenina de F. E. T., que no ha regateado su valiosa ayuda en pro de una obra de tan subido valor moralizador y educativo. Hay que añadir a las anteriores, las aportaciones de las Ramas Femeninas de la A. C., así como de la Inspección Provincial de Primera Enseñanza, desde el primer momento interesada con todo entusiasmo por la feliz realización de este proyecto. A todos les muestra su agradecimiento y detalla seguidamente la constitución y funcionamiento de dicha Sala. La dirección la llevarán las En-

tidades citadas por turnos semanales. Estará abierta al público femenino varias horas al día. En ella hay gran número de revistas muy variadas así como de libros de formación juvenil y colecciones selectísimas de novelas ejemplares, de biografías y problemas históricos y psicológicos propios de la joven estudiosa y culta, marginado todo ello, con índices bibliográficos y fichas de orientación bibliográfica especialmente juvenil.

Con palabras de complacencia paterna y de elogio e impulso en un apostolado tan necesario y eficaz, declaró abierta la Sala su excelencia reverendísima, que se detuvo con interés ante cada una de las secciones.

Llamamos, por tanto, con mucho encarecimiento, la atención de las juventudes cultas y estudiantas, para que aprovechen el copioso y selecto material, que esta Sala les brinda. Todos los días, de 11,30 a 1,30 de la mañana y de 6 a 8, de la tarde, pueden proveerse en San Segundo, 42, de la necesaria tarjeta de lectora.

Nos congratulamos, muy de corazón, de la nueva facilidad, que para su formación, orientación y provechoso esparcimiento se les presta en todo ello.

Muere al cazar una ballena

El cadáver apareció enredado en el cable

LISBOA.—Un pescador de Punta Delgada (Azores), Enrique Oliveira, de treinta y ocho años de edad, fué arrastrado cinco millas por una ballena moribunda que había encajado con su arpón, a la altura de dicha isla. Los compañeros del pescador hallaron su cadáver enredado en el cable del arpón cuando la ballena pudo, finalmente, escapar.—EFE.

En busca de tres atracadores

BARCELONA.—El taxista Manuel Díaz Alonso denunció que tres individuos que le alquilaron el coche en el Paralelo, al llegar al paso nivel de Pueblo Nuevo le arrebataron 300 pesetas, producto de la recaudación. Otro taxista, Agustín Pérez Llorens, denunció que en la calle del Marqués de Sentmenat, tres individuos pretendieron quitarle la recaudación y ante la negativa que opuso, le causaron óiversas lesiones y se dieron a la fuga. Estos tres individuos, al parecer, agredieron en la calle Hostel del Sol a Francisco Fumand López, al que le quitaron 250 pesetas que

Su Santidad a Castelgandolfo

CIUDAD DEL VATICANO.—Su Santidad el Papa Pío XII ha salido en automóvil para su residencia de verano de Castelgandolfo, donde pasará algún tiempo.

lleso al despeñarse con un auto

TARRASA.—El propietario del Orfeón Bar, que de Igualada regresaba en su coche—y adonde había conducido a su padre, don Leandro Casulleras, y al vicario coadjutor de la basílica del Santo Espíritu, don Eduardo Castellot—, cuando se hallaba a la altura de Vista Alegre, a escasos kilómetros de esta ciudad, sufrió un despiste y el coche se precipitó por un barranco desde una altura de veinte metros. El conductor, milagrosamente, resultó con magullamiento general y ligeras contusiones en las rodillas. El coche quedó totalmente destruido.—(Cifra).

llevaba y unos documentos. La Policía realiza gestiones para detener a estos tres ladrones que, por las señas facilitadas por los perjudicados, parece son los mismos que realizaron los dos robos anteriores.—(Cifra).

AUMENTAN LOS SANGRIENTOS DISTURBIOS EN TEHERAN

Las tropas y la policía se ven obligadas a hacer descargas cerradas contra los manifestantes

Treinta muertos y más de cien heridos.—No bastan los disparos y es preciso el empleo de las bayonetas.—El Sah, -contra el cual se manifiestan los amotinados- amenaza con una dictadura militar, de no restablecerse el orden

TEHERAN, 21.—Veintitres muertos y más de un centenar de heridos son las víctimas hasta ahora registradas en esta capital como consecuencia de los disparos que se han visto obligados a efectuar esta mañana, las tropas del Ejército contra los manifestantes del partido de Mussadeq, que en gran cantidad se dirigían por las calles con signos violentos y dando gritos contra el Sah, mientras marchaban con dirección al Parlamento, el cual trataban de asaltar.

Los amotinados, haciendo caso omiso de la fuerte oposición de dichas fuerzas, prosiguieron su camino, con choques violentos con las mismas, mientras daban mueras al Sah y vivas a la República.

Los soldados hicieron uso de

las armas y, después de varias descargas para impedir el asalto al Parlamento, se vieron precisados a utilizar las bayonetas para reducir a los asaltantes que ya habían conseguido escalar las vetanas del edificio.—EFE.

El hermano menor del Sah gravemente herido por los manifestantes

TEHERAN, 21.—El hermano menor del Sah, de treinta años de edad, ha resultado herido de alguna gravedad por los manifestantes cuando en su coche pretendía cruzar una de las plazas de esta población.

Las fuerzas armadas patrullan por las calles en estado de alerta y custodian los edificios oficiales, en prevención de cualquier asalto por parte de los amotinados partidarios de Mussadeq.—EFE.

La Aviación con orden de disparar contra los manifestantes.

Tanques por las calles

TEHERAN.—La Aviación militar persa, vuela constantemente sobre las calles, fábricas y zonas industriales de esta capital. Se anuncia que ha recibido orden de disparar en cuanto observe cualquier manifestación violenta por parte de los amotinados. Estos, se colocan delante de

los cañones emplazados en distintos lugares y ante los tanques que patrullan por las calles, gritando que están dispuestos a sacrificarse, si preciso, fuera.

La población les grita desesperadamente que no sean el origen de nuevas víctimas inútiles. Los comercios en su totalidad, permanecen cerrados.

A última hora de este mediodía corre el rumor en esta ciudad que, el Sah, ha manifestado que, en el caso de que no se restablezca el orden inmediatamente, procederá a la implantación de una dictadura militar, mediante la previa destitución del actual primer ministro.—EFE.

Cliente mordido por una langosta

El dueño del restaurante condenado a pagar una indemnización

PARIS.—Los restaurantes de París han recibido la advertencia de que servir langosta puede ser un mal negocio.

Un tribunal de París ha condenado al director de un restaurante a una multa de 3.000 francos y al pago de una indemnización de otros 100.000, después de que una langosta mordió la nariz de un

HIPOTECAS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas. Interés anual 4,50 por 100. Amplísimo plazo de amortización. Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas. Tramitación rápida.

DOGOCAY Y HERGON, S. L. Avda. José Antonio núm. 55. Teléfono 22 51 30. MADRID

Olivia

Haec medio siglo

Lectores: Mañana tendremos en Avila un oculista de gran fama en España. Se trata del médico señor Gastaldo, que pertenece a la Asociación de la Prensa de Madrid. Posee una habilidad enorme para curar a los enfermos de la vista y una caridad grande junto con una inteligencia que le hace discernir entre poderosos del dinero o no. A los verdaderamente necesitados o no les lleva nada o muy poco. Esto es ejercer dignamente la profesión. Opera magníficamente «a los enfermos de catarata aunque vean, si están en las condiciones necesarias». Saludámosle con todo afecto. Vivirá en el Hotel Inglés.

—Nuestro corresponsal en el Barco de Avila nos dice que toda la población acudió a despedir a la Audiencia. Don Félix Bragado, siempre tan generoso, dió al alcalde 50 duros para los pobres.

—Han llegado huyendo del calor madrileño—23 grados a la sombra y 34 al sol—las familias de Zanon, Benito Lapeña, Cavengt, Astudillo y Godino Valdivieso.

Véndese casa, jardín, Ramón y Cajal, 3, bajo.

¡¡MOLINEROS!!

Reformad vuestros molinos y ahorraréis mucho dinero. Únicas embujaduras patentadas sobre bolas garantizadas.

“El Progreso Industrial”
Valle Inclán, 11-13
Salamanca

Trilladora Ajuria número 1

con lanzapajas giratorio y elevador de mies, ocho días usada, vendo. Lo mismo se serviría con motor aceite pesado o eléctrico. Informes: Plaza San Bartolomé, 14. Teléfono 4179. Valladolid.

PATATAS TEMPRANAS
se venden 400.000 kilos.
PEDRO DEL POZO SANZ
Moraleja de Matababras (Avila)

Subasta de pastos en Casas de Millán (Cáceres)

El día 3 de Agosto próximo a las DOCE horas tendrá lugar la subasta de pastos por un año de la dehesa «La Casa» de este término municipal con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el domicilio del Presidente de la Comisión. El Presidente, José Fernández

Resuelto el problema de trilla

Nueva máquina trilladora al alcance del labrador medio, entrega inmediata. 25.000 pesetas. Pida detalles sin compromiso. JULIAN ANDRES. Peñaranda (Salamanca).

Pago extraordinariamente mobiliarios, pianos, cuadros, porcelanas, condecoraciones, miniaturas, arañas, libros, infinidad de objetos en plata, cristal o bronce y toda clase de antigüedades. Parador de la Fruta Preguntar por Hidalgo. Telef. 582

Peletería Germana

Abrigos garras, astrakán, capes. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13. Madrid.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

CANDELEDA

Buena cosecha

Con gran entusiasmo se afanan los labradores en las faenas de la recolección. Al amanecer empieza el desfile de hombres y mujeres que en el campo tienen su vida. Van alegres y contentos a enpuñar el arado y el zacho, y regresan contentos y gozosos, como se fueron, al anochecer, sin que parezcan cansados por el trabajo y el calor agobiante que durante todo el día han pasado. Mientras su ausencia se nota en el pueblo, que falta la nota alegre de la gente joven en las calles y plazas. Todos los domingos vuelve la animación a la que estamos acostumbrados.

La cosecha es buena, y hay grandes cantidades de trigo, cebada y centeno. En general la gente está contenta.

Nota de sociedad

En Madrid y en la iglesia de San Manuel y San Benito (Padres Agustinos) se ha celebrado el enlace de la distinguida y encantadora señorita Carmen Carrasco Lancho con el procurador don Carlos Alonso Colino de distinguida familia de Arenas de San Pedro.

La novia realizaba su belleza con elegante vestido de raso y velo de tul ilusión y tocado su cabeza con preciosas diademas de azahar. Lucía valioso aderezo regalo de sus padres.

El altar adornado con profusión de luces y flores blancas.

Bendijo la unión el muy ilustre señor don Juan Antonio Ariño, canónigo doctoral de la Catedral de Avila tío del contrayente quien pronunció una plática.

Fueron padrinos el padre de la desposada don Fernando Carrasco, veterinario de esta localidad y la madre del novio doña Felisa Colino de Alonso.

Firmaron los testigos por parte de ella el señor Márquez de Villatoya, el coronel de Infantería don Antonio Zamora y el doctor de Medicina, don Mario Padrón. Y por parte de él el abogado don Felipe Torroba y el capitán de Intendencia don Julio Méndez. Los numerosos invitados fueron obsequiados con un espléndido «lunch» en el Hotel Nacional.

La feliz pareja a la que deseamos mucha felicidad, saltó en viaje nupcial a diversas capitales del Norte donde proseguirán a Palma de Mallorca, fijando su residencia en Arenas de San Pedro.

Viajeros

Después de haber aprobado el examen de Estado ha llegado procedente de Valladolid el distinguido joven, don Fernando Carrasco Lancho.

De Madrid el joven y competente abogado don Fernando Rosillo Peña.

Almanzor.



Commemoración del 18 de Julio

Se celebró, como en toda España, la fiesta de la Exaltación del Trabajo.

A las ceremonias religiosas, celebradas en la iglesia de San Pedro del Barco, asistieron todas las autoridades y numeroso público.

Los alrededores de la población en el atardecer de dicho día, se vieron muy nutridos de gentes bien provistas de viandas y de manera muy particular las márgenes del río Tormes acusaban la presencia de multitud de familias.

Por la noche, la Plaza Mayor, ofrecía un animadísimo aspecto. En ella actuaba la Banda de música y una notable orquesta.

Pérez Villanueva, condecorado

La generalidad de la prensa española, ha publicado los actos que en Madrid han tenido lugar con motivo de premiar el Gobierno de la nación la ingente labor del excelentísimo señor director general de Enseñanza Universitaria, nuestro querido paisano, don Joaquín Pérez Villanueva.

La concesión de la Cruz del Mérito Civil es el reconocimiento a los servicios de este ilustre baricense, entregado de lleno a la ardua tarea encomendada.

Como barcenses nos entusiasma y enorgullece contar con hombres como don Joaquín Pérez Villanueva, al que con todo cariño enviamos nuestro saludo y cordialísima felicitación.

Vacaciones catequísticas

Están ya de vacaciones veraniegas los niños que a la catequesis parroquial asisten.

Lo merecen estas inocentes criaturas, pues su asistencia es muy constante y su aplicación muy provechosa.

Más de una vez hemos hablado del empeño catequístico de estos simpáticos niños y de sus profe-

soras catequistas. Así en ellos, la educación cristiana, constituye un relieve de positivos resultados, y adquiere una nota admirativa en los instantes aquellos en que concluye la santa misa.

Limpieza de templos

Se ha practicado a fondo una gran labor de limpieza general en la iglesia parroquial y en la de San Pedro del Barco.

Para ello se ha requerido el concurso de familias que disponen de servidumbre, las cuales han acudido al llamamiento.

Veraneantes

Ya acusa la población la llegada de colonia veraniega. Escasas viviendas quedan disponibles a tal fin. Lástima que nuestra villa no disponga de los suficientes alojamientos para que en esta época del año una colonia más numerosa pudiera disfrutar de la temperatura ideal de la villa, de los aires serranos y de todo aquello de estas tierras de bendición en sí llevan como dones maravillosos de la naturaleza.

Los excursionistas también ponen su nota destacada con frecuencia relativa y es la villa como el centro donde radica la excursión hacia los picachos agrestes de la serranía de Gredos, o al Parador Nacional del Turismo, o bien a los pinares de Hoyos del Espino o a los saltos magníficos de Iberduero en las todavía nevadas cuevas de Solana de Béjar.

Y, a veces, muchas veces, aquí quedan, entre la poesía que tanto dice y tanto enseña en las orillas floridas y verdes de este Tormes, cristalino y bello.

RESFLO.

Baños de Retortillo (Salamanca)

Del 15 de junio al 30 de septiembre. Aguas sulfuradas sódicas, nitrogenadas a 48° y muy radioactivas (929 voltios hora litro). Máxima eficacia. REUMATISMO - CATARROS - PIEL. Bellísimo paisaje. - Clima ideal. - Teléfono público. - (C. S. 13)



Sección religiosa

JULIO

Día 22. Martes. — Santos María Magdalena; Teófilo, Cirilo.

La misa y oficio divino son de Santa María Magdalena con rito doble y color blanco.

Nuestra Señora del Carmen

La Santa. — La Comunidad de Padres Carmelitas Descalzos, Venerable Orden Tercera, Cofradía del Carmen y devotos abulenses, celebran solemnes cultos en honor de la Santísima Virgen del Carmen, durante el mes de julio.

Todos los días, a las ocho de la mañana, Misa rezada.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación rosario, ejercicio del mes y reserva.

Monasterio de la Encarnación

Las Religiosas Carmelitas Descalzas de la Encarnación ofrecen solemne octava a la Santísima Virgen del Carmen, del 15 al 22 de julio.

Todos los días, hasta el 22 inclusive, a las seis y media de la tarde, se expondrá S. D. M., se rezarán los Maitines (cantándose la «Trina»). A las ocho menos cuarto y acabados los Laudes se hará la novena y a continuación la reserva.

Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Puales. — Todos los días a las ocho de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, meditación del Santísimo Sacramento, deprecación a la Santísima Virgen, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Portería

San Antonio. — Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo.

Todos los días a las ocho de la tarde, Corpora Seráfica, exposición de S. D. M., estación, reserva y Salve Regina.

Cuarenta Horas

Se celebran en el Convento de Las Madres los días 21, 22 y 23 Por la mañana a las diez y por la tarde a las ocho menos cuarto.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7, (Sorteo del día 19 de julio)

Premiado con 50 pesetas el número 161. Y con 5 pesetas los terminados en 61

Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marodán y Rezola, S. L. Ingenieros. Logroño

Representante para la provincia:

Representaciones AVILES

LARPEA, 5. — AVILA

SEMANA TERESIANO-SANJUANISTA

Sobre las rubias mieses de Castilla, que se mecen al viento de julio, ha caído un cálido rayo de sol.

Y la piedra milenaria de la ciudad mística parece afianzarse al sentir ese rayo fulgurante de una hoguera inextinguible que habla de alturas espléndidas...

De vida pujante...

De alegría serena del alma...

¡Rayo de evocación ardiente de los soles universales, nacidos en Castilla, corazón de España!

¡Teresa de Jesús y Juan de la Cruz!

Vibrará Avila entera en la Semana Teresiano-Sanjuanista, que, dada por el M. I. señor don Baldo-mero Jiménez Duque, comenzará el 4 de agosto en nuestra capital.

INFORMACION DEPORTIVA

Exitos del ciclismo español en la Vuelta a Francia

Bernardo Ruiz y Gelabert, a la altura de los mejores ases del pedal

La terminación de la Vuelta Ciclista a Francia, una de las competiciones deportivas de mayor trascendencia mundial, ha señalado el más rotundo éxito de los ciclistas españoles en este deporte.

De los ocho representantes españoles que salieron de París, seis —Bernardo Ruiz, Gelabert, Serra, Massip, Trobat y Gil— terminaron la prueba, logrando para España el cuarto puesto de los equipos por naciones y el primer lugar de los conjuntos de ocho corredores. Solamente los equipos de Italia, Francia y Bélgica, tan avezados a estas luchas, han logrado superar a nuestra representación deportiva.

Por lo que se refiere a la actuación individual, hay que resaltar como se merece la formidable carrera realizada por Bernardo Ruiz, que superó en mucho su brillante actuación en la Vuelta del pasado año. El ciclista de Orihuela ha logrado un destacado tercer puesto, detrás del más famoso corredor de todos los tiempos, el italiano Coppi, vencedor de la prueba, y del belga Ockers, y delante de figuras ciclistas de tanto relieve como

El primero quedó en el tercer puesto de la clasificación general

Bartali, Robic, Magni y Geminiani. Este tercer lugar de Bernardo Ruiz señala el más destacado puesto conseguido por los ciclistas españoles en la Vuelta a Francia, ya que hace años el corredor español Salvador Cardona, formado deportivamente en Francia, logró un cuarto puesto, y el veterano Mariano Cañardo, hoy preparador del equipo español, un sexto.

Hay que destacar también la magnífica actuación del mallorquín Galabert, clasificado en el décimo lugar de la prueba y en el segundo del Gran Premio de la Montaña, después de reñida pugna con Coppi. Respecto a este Premio de la Montaña hemos de decir que hace ya bastantes años el pequeño santanderino Trueba y el madrileño Berrendero supieron, en dos Vueltas a Francia, conquistar el título de mejor escalador.

Los restantes corredores españoles, Serra, Massip, Trobat y Gil, se clasificaron en los puestos 23, 30, 42 y 47, respectivamente.

En la prueba de este año salieron de París 122 corredores, terminando la dura carrera 78. Copistas de tanto relieve como

(Continúa en 3.ª página)

Como por Arte de Magia

MUEREN EN 20 MINUTOS MOSCAS, POLILLAS, MOSQUITOS, ETC.

Nexapic

A BASE DE LINDANE

DE UNA PUREZA SUPERIOR A TODOS LOS DEMAS UNICA FABRICA DE LINDANE EN ESPAÑA LA SEGUNDA DE EUROPA EN IMPORTANCIA

NEXANA, S. A. APARTADO 784 BILBAO

Distribuidores: Comercial Bakins, Valenzuela, 6. MADRID.
Depositario: Francisco Gómez Alonso, José Antonio, 5. Avila.

España, escándalo y locura

El Jurado del Concurso «Corpus Christi 1952», de la Dirección General de Prensa, ha otorgado el Premio al siguiente artículo, original de José Luis Castillo Puche.

También los pueblos, surcos del pan de trigo y del vino de vid, tienen que acercarse al misterio eucarístico para transformarse sus aventuras y compromisos en ofrenda y expiación redentora. Cada pueblo tiene su alma y son a la postre la carne y la sangre de su historia. Es más, cada pueblo tiene su providencia particular, su puesto señalado en la Cena del Cristo que moja el bocado y lo reparte. Con su sacrificio personal cada pueblo obtiene el milagro de convertir las especies triviales de los sucesos cotidianos en divina sustancia histórica. Nada se pierde tampoco, pues, en la historia de los imperios.

Hay como un turno gratuito, pero inexorable, en cada discípulo y en cada pueblo. Juan no es Pedro. Tomás no es Santiago. Pablo no es Bartolomé. Cada uno es cada uno en el apostolado. Tampoco España es Francia, ni Italia es Polonia, ni Norteamérica es Inglaterra, ni Alemania es Portugal. Cada pueblo tiene un puesto marcado en la Cristiandad, cada uno obedece a una singular vocación. Juan se reclina dulce y tembloroso sobre el costado amado; Pedro increpa, amenaza y llora arrepenido; Tomás tiembla y duda; Santiago ama apasionadamente, grita y condena; Bartolomé calla y ora.

En la Cristiandad —que está formada de distintas espigas y diversos racimos— a cada pueblo se le exige una cosa. La túnica inconsútil del Cuerpo Místico está tejida de diferentes paños y colores engarzados únicamente por el hilo de la caridad que hace del Catolicismo doctrina y vida más allá de los hombres, del tiempo y del espacio. Todos, en resumen, europeos, africanos, asiáticos y americanos, rezamos la misma oración al Padre, alentamos la misma esperanza del Hijo y soñamos la misma indestructible unidad del Espíritu Santo. Pero cada uno tenemos una misión concreta en la universal propagación del Evangelio.

Levantada en alto la cruz, atrajo hacia sí todas las cosas, y quedó alzado entre el cielo y la tierra el signo de contradicción como partido el pan y bebido el vino ya estaba proclamado ante el paganismo de todos los tiempos «el gran escándalo y la gran locura». Con amor o con odio hay que aceptar la divina Presencia como con amor o con odio hay que trasegar el pan y el vino que son la bendición o la maldición de la vida. No hay escapatoria.

Ese pan y ese vino que constituyen la prosperidad de los pueblos encarnan también toda la economía de la Gracia. No hay más que repasar la historia para ver que los pueblos más hambrientos de Eucaristía han sido siempre los más ungidos para los mesianismos heroicos, para la evangelización radiante y el martirio colectivo.

¿Y España? Pues España —al pan pan y al vino vino— es un pueblo que ha heredado de Roma la tendencia a la conquista, y puesta en armonía con Cristo por medio de Pablo ha hecho mística de su civismo, teología de sus leyes, y misión divina de su historia. España que ha pasado las vigiliadas de sus combates por la fe recostada sobre el pecho del Maestro, derritiéndose en ardores teresianos y en ternuras a lo San Juan de la Cruz, llegada la hora, ha abandonado el temblor de la llamay el canto del ruiseñor, y brazo armado, cerebro terco y pulso sereno se ha hecho guerrillero en campo abierto siguiendo al intrépido Inigo o al hombre de multitudes Santo Domingo. La dureza penitente del suelo produce un San Pedro de Alcántara y el cilicio de los ciezos sobre la carne la vehemencia fogosa del misionero Javier. España es eso, una tienda de campaña o una mala posada levantada entre la gran caminata de la vida y de la historia.

Acudió siempre la primera nuestra mocedad, con el pan castellano y la bota cantarina, al clarín de socorro del Vaticano en repetidas ocasiones, desvainamos la espada para proteger del sudor de sangre y de las tentaciones del Getsemani del Papa. España es un pueblo que —como en la medalla del XXXV Congreso Eucarístico de Barcelona— no admite al perjurio y al traidor en el ágape fraterno, El Catolicismo de España, sí, es de inquisición y de cruzada, porque mantenemos la palabra empeñada hasta el morir, y al mismo tiempo, desconfiamos bastante de las palabras. Nunca tuvimos necesidad, a Dios gracias, de meter los dedos en la llaga para creer, y a veces creímos en los milagros antes de que aconteciesen. Fuimos alguna vez más papistas que el Papa cuando entendimos que ciertas transigencias podían torcer la vía, a nuestro entender, de lo divino. Pero no es para pasarse, también nuestro padre en la fe, Pablo, allá en Jerusalén le echó en cara a Pedro cosas que no le parecían bien. Y después se abrazaron y el Espíritu se paseaba complacido en medio de aquel primer Concilio.

Nuestra ambición fué siempre llegar a esa *coincidentia opposi-*

torum entre las dos caras de la moneda que son el César y Dios. Y esto, sobre todo hoy, escandaliza al mundo. Nosotros presentimos en esta conciliación de poderes la más sublime filosofía y, al intentarlo, tanto se puede decir que seguimos la fórmula del Maestro Vitoria como el instinto del Greco.

Se nos pugna también de ricas chiones ante el altar, de que la flor de nuestros graneros y el mejor mosto de nuestras viñas tengan arcas, cántaros, custodias y cálices como no los tiene ningún pueblo del mundo. ¿Es un deleite haber conservado nuestro oro y nuestra plata para las cosechas de Dios, para la multiplicación eucarística del Corpus?

Esta combatividad y este despilfarro sagrado sientan mal fuera, entre algunos hermanos de credo y de liturgia. Creen que nos gusta la lucha entre sí o que nos falta sentido de la caridad. Allá cada pueblo con su historia. Por encima de todos los vituperios, y condenaciones creemos siempre que no debe haber éxtasis más elevado en la mansión del Padre que paladear la gloria después de haber sido triturado como trigo y como grano de uva en el lagar de la batalla o en la criba de la persecución. Creemos también que el Rey de Reyes merece más dosel, más oro y más alfombra que ningún Príncipe de la tierra.

Para España los campos están perfectamente delimitados como en la meditación de «las dos banderas». Una iglesia adquiere carismas a través de la sangre. España la bien maridada busca en nuestros Autos Sacramentales al Divino Esposo por entre valles, montes y caminos, y lo encuentra con la cruz al hombro y las manos tras pasadas. Cuando Cristo, resucitado, busca a su Esposa predilecta, a la Iglesia de España, también la encuentra con los estigmas del martirio y los flechazos del enemigo recibido cuando ella, «joven, sin mancha y alta» llevaba agua y miel a los soldados campeones de la fe.

Una vez más en Barcelona, España ha sido «escándalo y locura». Escándalo de esplendor y locura santa. La Iglesia de España ha sido el huésped que se regocija hasta el delirio de recibir a sus hermanas para el más grande y sublime de los Banquetes. Las iglesias martirizadas de Polonia, Hungría, Rumania, Lituania, Ucrania, Eslovaquia, China, etc., han recibido en Barcelona el abrazo más entrañable y emotivo de su vida de destierro. Y las iglesias jóvenes, de América, de África, del Japón, etc., han recibido la lección y el ejemplo de lo

El tiempo en España

(Viene de 1.ª página)

En fin, ¿qué podemos esperar en los días del año en que estamos ya, si no es calor abrasador? La Prensa nos ha informado de que en la última semana están saliendo cada día de Madrid, por ferrocarril, unas 10.000 personas, con destino ya a San Sebastián y Santander, en su mayoría, ya a Galicia y Asturias o a puntos de la Sierra. Y, aparte de estas gentes, otras que, en número de unas 30.000, van a pasar los domingos en puntos de cercanías. Si ese éxodo de 10.000 personas diarias se viene repitiendo desde primero de julio, en que ya comienzan muchos permisos, y dura todo el presente mes, resulta que el número de personas que huyen de nuestra capital excede de 300.000, que viene a ser la quinta parte de las que formamos su población. Las otras cuatro quintas partes se quedan en la ciudad de los «nueve meses de invierno y tres de infierno».

Menos mal que al llegar la noche tenemos un ratito de brisa de las cercanías. Brisa que antes se creía era procedente de la Sierra —la llamada «brisa de sierra»—, pero que, por observaciones no hace muchos años realizadas, se sabe que tiene un origen más complicado.

Que estas ciudades grandes, con casas cada vez más altas y con suelo cada vez más propenso al caldeamiento, son más calurosas que las pequeñas en verano y menos frías que ellas en invierno es un hecho conocido. Por ello hay que andar con cuidado al comparar las temperaturas registradas en una serie de años en observatorios situados en esas poblaciones grandes, porque pudiera aparecer de esas observaciones que estaban aumentando y, sin embargo, no se tratase sino de un fenómeno local.

Precisamente se deduce, de estudios realizados por nosotros mismos, que la temperatura media anual de la mayoría de las ciudades principales españolas que tienen observatorio meteorológico es ser soldado de Cristo a través de la historia y en todo tiempo. Y si alguien se escandalizase de nuestro catolicismo militante y combativo, ahí están las palabras del mensaje de nuestro Santo Padre, Pío XII, que nos señalan terminantemente como vanguardia y ejemplo para el mundo entero.

Que no se trata tan sólo de hincar la rodilla ante el Santo Grial o los Corporales de Daroca Ni de aplaudir a Calderón o llevarse como reliquias las hojas de las higueras plantadas por San Pascual Bailón. Se trata de algo más entrañable y decisivo.

lógico montado desde principio del presente siglo está subiendo. Hecho que coincide con lo observado en casi toda Europa, pero que ha de ser examinado muy minuciosamente, porque, en realidad, no es cierto sino parcialmente, siendo debido en algo a ese efecto de recalentamiento del aire que producen los materiales de que están fabricadas las enormes ciudades modernas.

De gran actualidad es el tema del aumento de la cantidad de agua que se trae a Madrid. El conde de Vallellano, ministro de Obras Públicas, acaba de inaugurar unas instalaciones magníficas que amplían esa cantidad. Pero otro punto que se podría tratar en esta época del año sería el de la temperatura a que viene ese agua. Recordamos a este propósito que se pensó hace años en hacer durante el verano la toma del agua de la capa inferior de los embalses del Lozoya para aprovechar de esa manera la que está a menor temperatura. Lo que rudimentariamente intentan conseguir — y consiguen — todas las personas que abren el grifo del agua de la cocina y esperan a que salga la que estaba en las cañerías para que suba la que procede de las tuberías de conducción del líquido elemento enterradas en el subsuelo.

Los labradores castellanos están realizando la siega con toda la rapidez posible, pues tienen miedo a que las tormentas se lo impidan. Además, las espigas ya están bien secas a causa de los calores últimos.

Y a los campos recién segados y llenos de rastrojos bajan los ganados que están en las laderas, porque los pastos se han agostado en ellas un poco por falta de lluvias.

No recibimos más agua de las nubes que la escasa que nos envían las tormentas. Estas no faltan en las regiones centrales ni en Levante. También en Galicia, aunque esa región es menos propensa a tronadas. Aunque algunos daños han producido en España, no han sido esta semana muy notables. Y afortunadamente

Mejoría de doña Eva de Perón

BUENOS AIRES. — Un comunicado oficial facilitado esta madrugada dice que los médicos que asisten a la señora del general Perón han manifestado que continúa la mejoría registrada en su estado de salud.

Millares de personas desafiaron el frío y la lluvia para asistir a la santa misa organizada por el Cuerpo de Enfermeras Visitadoras, fundado por doña Eva Duarte de Perón. La misa fué oficiada para pedir el restablecimiento de la esposa del Presidente argentino.

Un bosque de paraguas colmaba la amplia plaza de la República. El altar se hallaba bajo un monumental cruz. Ofició el padre Virgilio Elippo y pronunció unas palabras el padre Hernán Benítez. —EFE.

LEA USTED

“El Diario de Avila”

(Viene de 2.ª página)

pi, primer clasificado, sacó 7 horas 15 minutos 9 segundos al africano Paret, «linterna roja» de la Vuelta.

Los corredores españoles han sabido poner de relieve el máximo esfuerzo y pundonor en lucha con los mejores ases del pedal, luciendo los colores propios.

te no han causado, que sepamos nosotros, ningún muerto por rayo.

Si ha habido víctimas, en cambio, por imprudencias de los que se lanzan a nadar, sin saber, en ríos o a veces en charcas, al parecer insignificantes. Generalmente, muchachos inexpertos, tres han perecido así, según nuestras noticias, en la semana última y en todas las del verano nunca dejan de registrarse casos de éstos.

Los embalses han perdido 198 millones de metros cúbicos de agua, cantidad relativamente grande, y que es debido al mucho calor, que evapora rápidamente el agua, y a la falta de lluvias que compensen esa evaporación.

VERANEO EN GALICIA VACACIONES DELICIOSAS

Jamás olvidará la maravillosa policromía del atardecer en las RIAS BAJAS. — Excursiones organizadas por VIAJES GALICIA, S. L., y patrocinadas por el Centro Gallego, de Madrid. SALIDAS cada semana, en autocares SUPER-PULLMAN. LA CORUÑA, VIGO, SANTIAGO DE COMPOSTELA, VILLAGARCIA, LA TOJA, PONTEVEDRA, SANTA TECLA, ORENSE Y LUGO y combinadas con ASTURIAS Y PORTUGAL. — PLAZAS LIMITADAS. — Informes e inscripciones por riguroso turno en VIAJES GALICIA, S. L. Agencia de Viajes T. 29 G. A. — MONTERA, 24. Teléfonos 21-26-54 y 21-43-31. — MADRID.

EVOCAIONES

Este estruendo pasará

Por J. MAYORAL FERNÁNDEZ.
(Cronista de Avila).

Hace ahora justamente cincuenta y tres años, a los once de mi edad, vivía yo en Madrid en la calle del Espíritu Santo con mi madre y mis dos hermanas. Hacía nueve años que había muerto mi padre íntimo amigo del ilustre arquitecto don Enrique María Repullés y Vargas, autor de la restauración de la iglesia de San Vicente de Avila donde tenía su casa de verano en la calle del Duque de Alba, 12, ahora recientemente restaurada.

En esta casa, como en la de Madrid, en la calle de San Agustín, mi madre visitaba a los señores de Repullés y recuerdo un día —[evocaciones]— que a mi madre, devota ferviente de Santa Teresa de Jesús la estuvo hablando Repullés de la basílica teresiana, de cuyo proyecto era autor. Se construía en Alba de Tormes y al pronunciar este nombre le asoció al de la muerte de la Santa. El del nacimiento no parecía ser Avila porque acababa de decir don Antonio Sánchez Moguel, catedrático y académico, que estaba haciendo investigaciones acerca de Santa Teresa, su sospecha de que hubiese nacido en Gotarrendura.

No fué sorpresa para mí el «sensacional descubrimiento» del padre Eirén por esta revelación. Lo diría mi amigo de la infancia el marqués de San Andrés de Parma con quien, al promoverse la inquietud de Avila en octubre último, evocamos en Madrid a su hermano el marqués de Benavites, de San Juan de Piedras Albas. El marqués insigne, poseedor en Avila de la Biblioteca teresiana más preciada de Europa y por sus estudios acerca de Santa Teresa, académico de número de la Real de la Historia, fué quien llevó a Avila en 1922, a celebrar junta pública a la docta Corporación.

Se celebró este solemnisimo acto en la Biblioteca y Museo Teresiano, inmediatos a la capilla donde se lee «Aquí nació Santa Teresa de Jesús». Y de él informé a EL DIARIO DE AVILA, del que era redactor entonces, y a los periódicos de Madrid «A B C» con tres destinatarios más, «El Debate» y «La Acción», de los que era corresponsal.

Al final del acto, como periodista, estuve en la casa del marqués donde jugué en mi niñez con su

hermano el marqués de San Andrés de Parma que ayudaba a misa conmigo en el convento de Santa Teresa. Y jugábamos también en su frontón teniendo familiaridad con los reverendos padres Felipe (cuyos capones temíamos), Severino (el beatísimo), Gonzalo (elocuentísimo orador) y Bonifacio (el prior sapientísimo). A éste, sobre todo, le había producido estupefacción lo que decía don Antonio Sánchez Moguel de la capilla donde los carmelitas descalzos colocaron la inscripción «Aquí nació Santa Teresa de Jesús». Y le oí decir, al comunicarle lo que escuchó mi madre en Madrid a Repullés: Este estruendo pasará.

A los veintidós años transcurridos ciertamente había pasado. En la sesión de la Academia de la Historia en Avila oíamos al marqués de San Juan de Piedras Albas leer el «Elogio de Santa Teresa de Jesús» que fué muy celebrado. «Para conmemorar el tercer Centenario de la canonización de la Madre Teresa de Jesús —dijo al empezar— la Academia, como acaba de decirnos nuestro ilustre director, abre un paréntesis que interrumpo sus tradiciones y por justificada excepción sale de su casa con todo el aparato de sus grandes solemnidades y viene a celebrar junta pública en esta ciudad».

«Nos congregamos hoy —añadió— precisamente junto al solar adquirido por Alonso Sánchez de Cepeda». De él comentó el pleito «que produjo estrépito entre los contemporáneos y que no pudo atajar con réplicas ni consejos la por entonces do-

ña Teresa de Ahumada religiosa carmelita profesada en el monasterio de la Encarnación». En este pleito se ventilaban por los hermanos de la Santa reivindicación de fincas, entre ellas las de la madre doña Beatriz de Ahumada en Gotarrendura. Y el marqués poseía el testamento original de doña Beatriz que tenía doña Joaquina Sánchez Moguel procedente del archivo teresiano de su hermano don Antonio, hizo deducciones que fueron en aquella sesión memorable revelación sensacional. Sonaba, según él, en el reloj de los tiempos la hora de absolver posiciones históricas, iniciadas de soslayo más en la conversación que en los documentos por este ilustre compañero de Academia. Y a mi mente vinieron las palabras que oí al padre Bonifacio en mi niñez en el convento de la Santa: Este estruendo pasará.

Efectivamente el marqués demostraba que era exacta la inscripción colocada en la capilla del convento «Aquí nació Santa Teresa de Jesús».

Y ahora acabo de leer EL DIARIO DE AVILA con unas declaraciones del padre Eirén en el diario madrileño «Ya». Y he evocado ya al final del acto académico de Avila, la reunión de tantos ilustres investigadores y doctos hombres de ciencia que comentando a Sánchez Moguel decían: aunque hubiera sido verdad no se le debió ocurrir decirlo porque es hablar a una madre entrañable Avila que no lo es de una hija de su máximo honor. Este estruendo pasará, que dijo el padre Bonifacio.

Gobierno Civil de la Provincia

SECRETARIA GENERAL
Circular

En el día de hoy, en uso de permiso oficial, me ausento de esta Provincia, quedando encargado de este Gobierno Civil, con carácter interino durante mi ausencia, el ilustrísimo señor presidente de la Excm. Diputación Provincial, don Joaquín Leirado de la Cámara.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Avila 20 de julio de 1952. — El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Ecós de sociedad

Boda

En el templo de Santa Teresa de Jesús de esta Capital, y a las doce y media de la mañana del sábado último, se celebró el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita Chonita Díaz García, hija del que fué nuestro querido amigo y colaborador don Emilio Díaz Sánchez Albornoz y el capitán de Intendencia, don Avelino Blanco Redondo, siendo bendecida la unión por el excelentísimo señor Obispo de esta Diócesis y oficiada la misa por el muy ilustre señor maestra escuela de la Catedral, don Marcelo Gómez.

La iglesia estaba magníficamente engalanada, y la novia lucía un precioso traje de raso y tul con encaje con tocado de lo mismo, luciendo valiosas joyas, y el novio con el uniforme de gala de su Cuerpo. Apadrinaron a los contrayentes la hermana del novio doña Pura Blanco de Lorente, y el tío de la novia don Luis García Martín, firmando el acta matrimonial por parte de la novia, don Guillermo Neiras Fernández, don Jaime de Diego, don Dionisio Bermejo y don Domingo del Olmo; y por parte del novio, don David Llorente, don Julio Solana, don Esteban del Estal, don José Luis Huertas, don Florencio Orozco y el capitán Segura.

Asistieron al acto don Angel Araoz y señora; don Guillermo Neiras y señora; don Fausto Velay y señora; don José Domínguez y señora; don Adolfo del Olmo y señora; don Emilio Torres y señora; don Marino del Pozo y señora; don Tomás Robledo y señora; de Bartolomé y señora; de Diego y señora; señora marquesa de Casa Muñoz; de López Porres; señora viuda de Torres e hija; señoritas de Romanillos, de Muñoz, S. Albornoz, Caro, Piernaveja, Llorente, Mencha Fernández, Santacana, Girón, Robledo, González, Merino, Antera, Llorente y otras muchas que sentimos no recordar.

Durante la misa interpretó esgógicas piezas el maestro de Capilla de la Catedral, don Flavio Aguilera. Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados con un banquete en el Restaurante «Piquío».

Los nuevos esposos, a los que deseamos muchas felicidades, salieron en viaje nupcial para Barcelona, Mallorca y Valencia.

¿El mejor restaurante? ¡¡Piquío!!

De días

Mañana los celebrará doña María Herráez, viuda de Yáñez.

Viajeros

Con su familia ha salido para

Ayer fué bendecida e inaugurada la nueva Escuela Sindical

En el acto pronunciaron discursos el delegado provincial de Sindicatos, el jefe provincial del Movimiento, y el Prelado diocesano

Como acto final de las inauguraciones celebradas con motivo del 18 de Julio se celebró ayer en esta ciudad la bendición e inauguración de la nueva Escuela Sindical, instalada en los locales que ocupaba el Hogar del Productor. Se han realizado importantes obras de adaptación del edificio a sus funciones nuevas, quedando constituido por dos plantas: en la parte alta han sido dispuestas dos clases con el más moderno material pedagógico, disponiendo en una de ellas de una combinación perfecta de epidiascopio y magnetofón, a fin de ilustrar con explicaciones la proyección de vistas y de películas de contenido cultural en los más variados temas. Queda además en la misma planta el salón de actos presidido por la imagen del Sagrado Corazón de Jesús que fué entronizado en fecha memorable. La planta baja está ocupa-

da por un salón de estar, los servicios de bar y cocina y la Secretaría de la Escuela Sindical. El edificio está dotado de una iluminación fluorescente realizada por la Casa «Catalino».

Llegada de autoridades

A la una de la tarde comenzaron a llegar autoridades y jerarquías al nuevo centro sindical, entre ellas el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis, jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, presidente de Excelentísima Diputación Provincial, subjefe provincial y delegado provincial de Sindicatos, consejeros de F. E. T. y de las J. O. N. S., delegado de Servicios, asesor religioso de la C. N. S., profesorado de la Escuela que se inauguraba, jefes provinciales de los Sindicatos, y gran número de productores en cuyo beneficio se ha creado este centro de cultura. Las autoridades fueron recibidas por el secretario del Centro, don Lucas Jiménez, quien les acompañó en la visita a las distintas dependencias.

Bendición de las instalaciones

El venerable Prelado, revestido de ornamentos pontificales procedió a la bendición, recorriendo la casa.

Después del acto religioso recibieron las autoridades y jerarquías explicaciones de cómo se realizan las tareas tanto en la función de Cursillos de Enlaces Sindicales, como en la de Academia Sindical, presenciando el funcionamiento de la combinación del epidiascopio y magnetofón.

Discursos

Luego habló en primer lugar el delegado provincial de Sindicatos, don José Manuel Gutiérrez Abello, quien manifestó que la nueva Escuela Sindical trata de laborar de acuerdo con las directrices de la Iglesia y el Estado en la elevación del nivel cultural de los obreros abulenses a fin de que puedan como buenos españoles pensar en gran español y proceder como tales. En los Cursillos de Enlaces Sindicales se plantean problemas económicos-sociales y se estudian fijándose con pauta cristiana y clara los caminos a seguir por el hombre para aspirar a mejores puestos. Terminó agradeciendo al prelado y al jefe provincial, como a las demás jerarquías su asistencia a un acto tan significativo.

El jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. y gobernador civil, señor Herrero Lozano, comenzó aludiendo a la inauguración de numerosas obras en los pueblos de la Provincia, entrega de huertos familiares, etc., actps

que terminan con éste, para demostrar que el Alzamiento del 18 de Julio no fué un Alzamiento de antiguo estilo, una militarada, sino el deseo que tenemos de levantar a España sobre la base firme de los principios tradicionales. Por eso queremos conmemorar el Alzamiento Nacional con tales inauguraciones y actos en los que queda bien patente la unidad de las clases sociales que deben acercarse en el campo de la producción y como el trabajo es la parte más débil de los factores que intervienen en ella. El Estado le tiene que proteger. Queremos, dice, que los obreros se capaciten para que sepan disfrutar sus derechos y cumplir sus obligaciones. Si durante años malos para España se ha conseguido mucho, ¿qué no se conseguirá en años de abundancia manteniendo la unidad de todos los españoles?

Finalmente habló el excelentísimo señor Obispo de la Diócesis, doctor Moro Briz, quien se congratuló de las ventajas que se ofrecen a los irabajadores abulenses con la nueva Escuela Sindical manifestando su deseo de que los productores se aprovechen de ellas. La Iglesia os ama, queridos obreros, exclamó el Prelado con acento paternal. Dijo que era motivo de íntima satisfacción para él el que se procure una elevación mayor de los obreros abulenses, pues una de las espinas mayores que tiene en su corazón es el ver las pocas salidas que tienen los obreros de Avila. Señaló la obligación que tenemos de dar gracias a Dios que nos ha deparado el hombre providencial que rige los desinos patrios e invita a los obreros a leer la alocución del Caudillo en 1936, en la cual se ve claramente adonde nos habían llevado las doctrinas disolventes emanadas principalmente de Rusia. Terminó su alocución reiterando sus plácemes por la inauguración del nuevo centro de cultura para los obreros y la necesidad de procurar la elevación de España siempre sobre la base religiosa.

Los asistentes aplaudieron con gran entusiasmo al final de cada una de las intervenciones.

Añadimos nuestra felicitación cordial a las muchas recibidas por el delegado provincial de Sindicatos, señor Gutiérrez Abello, augurando los mayores éxitos para esta Escuela que ha montado con intervención directa y personal, poniendo en la obra el máximo empeño.

NECESITO dos habitaciones muy céntricas. Razón Publicidad AVILA. Teléfono 16.

SE VENDE hotel Paseo San Roque. Razón: Madrid, calle Eugenio Salazar, n.º 33 pral. Pilar Mallén Marifons, de 3 a 7.

SE ARRIENDA amplio piso para verano, precio moderadísimo. Razón: Blasco Jimeno, 3º principal.

SE VENDE un hotel llave en mano. Razón: Capitán Peñas, 8.

SE VENDEN varios muebles. José Antonio 19-2º.

COMPRARIA motor monofásico uno y medio o dos H; P. Señor Mediero, Pedro Dávila 2, teléfono 137.

Primer Concurso Provincial de Albañilería

Se concedieron 3.000 pesetas de premios en metálico

En el día de ayer, a las nueve de la mañana, conforme estaba anunciado, tuvo lugar en el Campo de Deportes del Avila C. F., el Primer Concurso Provincial de Albañilería organizado por el Sindicato de la Construcción, Vidrio y Cerámica.

En esta competición, tomaron parte ocho cuadrillas de las once que se habían inscrito y el trabajo que realizaron consistió en la ejecución material de una obra de albañilería compuesta por dos arcos gemelos sobre una base de ladrillo visto y para cuyo trabajo correspondiente plano para su realización.

El desarrollo de esta prueba dió un resultado sumamente interesante y espectacular pues los participantes realizaron un trabajo rápido, demostrando en todo momento un marcadísimo entusiasmo.

Para la adjudicación de premios en este concurso que tuvo una duración de tres horas, había designado previamente una Junta Calificadora compuesta por los señores don Alberto Resina San Juan, jefe del Sindicato de la Construcción; don Ramón González de Vega y Soto, arquitecto; don Esteban Rodríguez Martín y don Emiliano Martín, aparejadores; don Eladio Vaquero Martín, constructor y don Juan Rodríguez Madrid, oficial experimentado.

Examinados los trabajos reallizados por las cuadrillas, el tribu-

nal calificador declaró ganadores a las compuestas por don Tomás Hernández Jiménez y don Jesús San Segundo Sánchez como oficiales, siendo don Jesús del Caso Zazo y don Moisés Caballero Martín sus respectivos ayudantes, los cuales recibieron un premio en metálico consistente en mil doscientas cincuenta pesetas, por cuadrilla, siéndoles otorgados diplomas de «tercer premio».

También se concedieron premios a las cuadrillas compuestas por don Víctor Rufes González, oficial y don Alejo Rufes González ayudante; don Patricio Blanco del Monte oficial y don Pascual de Arenas ayudante; don Felipe Hernández Alía, oficial y don Bernardino Jiménez García, ayudante a quienes se les entregó en metálico la cantidad de quinientas pesetas a repartir entre los citados.

Con la asistencia al concurso del excelentísimo señor gobernador civil, que personalmente entregó los premios, revistió gran brillantez y éxito este Primer Concurso Provincial de Albañilería, que fué presenciado por numerosísimo público abulense.

Al mediodía y por invitación del excelentísimo señor gobernador civil se ofreció una comida en el Restaurante «Piquío».

Por nuestra parte, al felicitar a la Organización Sindical por el resultado, hacemos votos por que en años sucesivos sea superado este Primer Concurso de Albañilería.

Carnecería Hijo de S. Luengo

Seguimos despachando vacuno menor a los precios siguientes:

Carne 1.ª.....	26 y 28	pesetas kilo
» 2.ª.....	20,25	»
» 3.ª.....	13,25	»

SUCESOS

Dos personas fulminadas por un rayo en Bernuy Salinero

Un familiar suyo que se refugió bajo otra piedra salvó la vida

La aparatosa tormenta que a mediodía de ayer descargó en nuestra capital, se extendió también al pueblo de Bernuy Salinero, con gran cortejo de rayos y relámpagos, sorprendiendo en pleno campo al vecino de dicho pueblo, Tiberio Borreguero Arroyo, de 28 años de edad, quien, con un sobrito suyo de Madrid que se hallaba pasando unos días

en su compañía, llamado José Manuel Conde Arroyo, de doce años, se refugió bajo una peña. Poco después fueron alcanzados por una chispa eléctrica que los dejó muertos en el acto.

Se da el caso curioso de que precisamente unos momentos antes, un cuñado del primero de los citados que pretendió guarecerse junto con él y su sobrino, al no haber los tres bajo la misma piedra, se trasladó con el mismo fin a otra, salvando así su vida.

La noticia ha causado gran consternación, extendiéndose rápidamente por todos estos contornos.

P. Robledo García

MEDICO PUERICULTOR

Rayos X. Enfermedades de la infancia.

Consulta a las 12 y de 4 a 5

Reyes Católicos, 6. — AVILA

La tormenta de hoy

Como es ya habitual, a la hora del mediodía se ha presentado en nuestro cielo el citado fenómeno atmosférico con gran aparato eléctrico y enorme furor de pedrisco que azotaba la cristalería de una manera despiadada. La cosa se ha puesto muy seria y realmente resultaba bastante ingrato trabajar a esa hora oyendo los estampidos de los gruesos granizos. La lluvia ha sido abundantísima. La tormenta vino del Oeste. Las calles se han convertido en verdaderos ríos, desalojándose de gente en breves instantes.

Un maquinista de la Renfe muerto al caerse del Sud-exprés que conducía

NAVALPERAL DE PINARES. — Sobre las doce horas del día de hoy a la salida de esta estación del tren número 8, sudexpreso Hendaya-Irún-Madrid, a causa de un vaivén, tuvo la desgracia de caerse de la máquina eléctrica de dicho convoy, el maquinista de la misma y soldado en prácticas de la Agrupación de FF. CC. de Madrid, Julio Redondo de Arbol, de 24 años de edad, quien, a causa de los fuertes golpes sufridos en la caída, quedó muerto.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso y procedió a instruir las oportunas diligencias.

Carpintería Mecánica

Hijo de Abdón Ortega

Acuchillado y lijado de pisos

Eduardo Marquina, 4 y 6. AVILA
Teléfono 624

Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografías de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

CARTILERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos. — «El emigrado» (2).

Gran Cinema. — «Rayo de luz» (3).

Teatro Principal. — «El correo del Rey» (2).

Campo de San Antonio. «Sucedió en primavera» (3).

Morellidad — (1) Todos, incluso Mayores, (2) Jóvenes, (3) Mayores, (3-R) Niños, con reparos (4) Gravemente peligrosa.